

Pucón, Iquique y El Quisco tienen ofertas para celebrar

Dónde ver los fuegos artificiales y shows de drones para recibir con todo el 2025

La tecnología permite ahora que los espectáculos sean menos ruidosos, privilegiando la luminosidad a lo sonoro y ser más amigables con personas neurodivergentes y mascotas.

CATALINA TIZNADO

El 2024 se acerca a su fin, y muchas personas aún están planificando cómo celebrar la llegada del 2025. Mientras algunos prefieren quedarse en casa o asistir a fiestas, otros esperan con entusiasmo la medianoche con fuegos artificiales o espectáculos en distintas ciudades del país.

En el caso de los eventos con fuegos artificiales, todas las localidades confirmadas que celebrarán esta tradición la noche del 31 están adoptando nuevas tecnologías para reducir el impacto sonoro para disminuir las consecuencias negativas para las personas neurodivergentes, niños, personas mayores y animales. Entre estas se encuentran:

Viña del Mar. Habrá seis puntos de lanzamiento en Recreo, Caleta Abarca, Avenida Perú, Muelle Vergara, Playa Los Marineros y Reñaca, con una duración de alrededor de 20 minutos, donde se priorizará la luminosidad por sobre el estruendo.

Valparaíso. Contará con un show de alrededor de 20 minutos de pirotecnia en 10 puntos de lanzamiento en mar y tierra: Playa Laguna Verde, Piedra Feliz y molo de abrigo, mar altura

espígón, Punto Edwards, Punto Francia, Punto Barón, Punto Placeres, Punto Universidad Santa María, y Punto Portales. Además, habrá un show gratuito desde el 28 en la noche a la madrugada del 1, con diversas actividades y artistas nacionales y locales en la Plaza Sotomayor. El jueves hubo ensayo general de los fuegos. La alcaldesa Camila Nieto pidió también a los asistentes al megaevento "usen los baños que vamos a tener a disposición, usen también los recintos que vamos a disponer para que ustedes dejen la basura. Por favor, piensen que después que ustedes se van a sus casas, hay funcionarios y funcionarias municipales que durante toda la noche y parte importante de la mañana van a estar limpiando la ciudad".

Pucón. Tendrá una celebración cultural desde las 22 horas en la Plaza de Armas, para luego, a las 23:30 prepararse para ver fuegos artificiales por apro-



En Iquique la fiesta de luces durará 15 minutos.

ximadamente 20 minutos desde la Playa Grande.

Arica. Después de seis años sin lanzar pirotecnia para Año Nuevo, este 2024 se retomará la tradición en tres puntos: en el Morro de Arica, en Amador Neghme con Juan de Dios Flores y en Capitán Ávalos, entre Renato Rocca y Loa, comenzando a las 22 horas. "Vuelve una tradición a Arica. Nosotros recogimos la intención de la gente en una encuesta hecha en la ciudad. De un 100%, un 75% quiere que vuelvan los fuegos artificiales. Y tenemos una gran noticia, hoy día la tecnología nos está ayudando y los fuegos artificiales tienen un 50% menos detonación, sonido y fuerza", comentó Orlando Vargas, alcalde de la comuna.

Caldera. El show comenzará a las 23 horas en la tradicional playa Mansa con bandas en vivo y Djs en escena.

En cuanto a los lugares que optaron por un espectáculo tecnológico, innovador e inclusivo con drones y dejaron

atrás el show pirotécnico tradicional, se encuentran:

El Quisco. El evento comenzará a las 21 horas con música en vivo. Serán 400 drones, además de luces, los que acompañarán el inicio del 2025 iluminando la playa Los Corsarios.

Esta iniciativa surgió el año pasado, cuando se realizó un evento navideño utilizando esta modalidad que no pudieron replicar antes para ese fin de año debido al presupuesto. "Apostamos por un espectáculo innovador y ecológico para todos los espectadores, va a ser una fiesta. Nosotros cuidamos el medioambiente, tenemos tenencia responsable de los animales y además estamos con el centro de neurodesarrollo con nuestros niños del espectro autista. Esta es una de las mejores inversiones para el turismo de nuestra comuna, los comerciantes, la hotelería, la gastronomía, todo", explicó José Jofré Bustos, alcalde de El Quisco.

Limache. Es el primer espectáculo de este tipo en la provincia de Marga Marga y se realizará en el estadio Ángel Navarrete Candia. El ingreso comenzará a las 18:00 horas, donde habrá un espacio para realizar picnic y esperar la medianoche. Se presentarán los grupos locales Sello de Raza y La Gran Fuerza Tropical y el show de 105 drones sincronizados con música durará 10 minutos.

Iquique. El año pasado, el municipio utilizó 500 drones para la celebración de Año Nuevo. Este año, han logrado duplicar la cantidad, alcanzando los mil drones que despejarán

desde el sector de la arena Cavancha. El evento contará con 14 figuras y tendrá una duración de 15 minutos. Además, contará con la participación de Santa FERIA y grupos locales. "Va a ser una fiesta inédita en Chile, en pocas partes de Sudamérica creo que pueden llegar a esta cantidad de drones en el aire", explica el alcalde Mauricio Soria.